

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Nördliche Innenstadt	16.04.2019	öffentlich

**Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion
Sachstand zu Mülldetektiven "Task Force"**

Vorlage Nr.: 20197260

Stellungnahme Bereich Umwelt (4-15)

1. Frage :
Wann die sogenannte "Task Force" zur Kontrolle und Verfolgung von Ordnungswidrigkeiten im Bereich der Abfallentsorgung eingerichtet sein wird (sogenannte "Müll-Sheriffs")?

Antwort:

Zum 13.05.2019 werden 2 neue Mitarbeiter bei der Unteren Abfallbehörde im Bereich Umwelt Ihren Dienst antreten. Sie werden neben Abfallvollzugsdienstaufgaben (70% Außendienst), auch direkt abfallrechtliche Verfahren (30% Innendienst) bearbeiten.

2. Frage :
Wie viele Planstellen sind für diese "Task Force" vorgesehen?

Antwort: Zuzüglich zu den 2 neuen o.g. Stellen werden zeitnah 2 weitere Stellen befristet zu besetzen sein sowie 6 Vollzeitstellen für den Vollzugsdienst im Nachtragshaushalt 2020/21 beantragt werden.

3. Frage :
Welche ordnungsbehördlichen Kompetenzen werden diese Mitarbeiter haben?

Antwort:

Die Mitarbeiter des Vollzugsdienstes beim Bereich Umwelt haben die Kompetenzen eines Kommunalen Vollzugsbeamten : d.h. z.B. Identitätsfeststellung, entscheiden vor

Ort über verfahrensbeendende Maßnahmen wie z.B. Belehren, mündliche Abmahnung, mündliche Verwarnung mit und ohne Verwarnungsgeld, Verwarngelder vor Ort kassieren, Erstellen der Strafanzeige in allen Fällen von Widerstand, u.o. Beleidigung von Vollstreckungsbeamten und Weiterleiten an die Staatsanwaltschaft sowie die Anwendung von unmittelbarem Zwang.

4. Frage :
Welche organisatorischen Veränderungen werden in der Stadtverwaltung und den WBL vorgenommen werden? Werden Kompetenzen vom Dezernat 2 auf das Dezernat 4 übertragen?

Antwort:

Siehe Antwort zu 3. Es müssen keine Kompetenzen übertragen werden. Die untere Abfallbehörde erhält nun neben dem KVD auch die personelle Möglichkeit den abfallbehördlichen Vollzug intensiver sicherzustellen. Auch der KVD bleibt für illegale Abfallablagerungen zuständig.

5. Frage :
Wo werden die Mitarbeiter dieser "Task Force" schwerpunktmäßig eingesetzt? Wie häufig wird voraussichtlich die nördliche Innenstadt durch diese Mitarbeiter abgedeckt werden?

Antwort:

Die Fallzahlen zeigen, dass der Stadtteil Nördliche Innenstadt den Schwerpunkt bei den illegalen Abfallablagerungen in Ludwigshafen darstellt und somit auch von Beginn an im Focus des neuen Umweltvollzugsdienstes stehen wird. Trotzdem wird mit zunächst 2 Mitarbeitern das gesamte Stadtgebiet betrachtet werden müssen.